



Convertirnos en guardianes activos de los bosques tropicales es una de nuestras metas. Por esta razón, en IRI-Colombia trabajamos cada día para brindarle las herramientas necesarias a los líderes religiosos, sociales y políticos, miembros de nuestro movimiento. Además, alzamos la voz por los bosques tropicales haciendo presencia en conferencias, talleres, seminarios y presentaciones.

Entre corazón y razón...

“La pandemia y sus causas profundas en la deforestación y la pérdida de biodiversidad, nos interpela para buscar soluciones desde la razón y desde el corazón. Soluciones que nacen, cómo no comprenderlo, en la ciencia y en la fe. La Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales nació como una respuesta a la urgencia de alcanzar la velocidad y la escala de cambio indispensables para poner fin a la deforestación y restaurar los bosques”, señaló Blanca Lucía Echeverry, coordinadora nacional de IRI-Colombia, durante su intervención en el diálogo regional “Entre corazón y razón: Cambio climático, Covid-19 y el camino hacia una transformación espiritual y económica justa”.

El propósito de este conversatorio, convocado por GreenFaith, era sensibilizar y explorar los fundamentos de fe en los vínculos entre la justicia ambiental y climática, y su relación con la Covid-19 y el cambio climático.

Durante su intervención, Blanca Lucía Echeverry compartió la experiencia multiconfesional de IRI-Colombia, base primordial del trabajo de la organización alrededor de la protección de los bosques tropicales de la Amazonia colombiana. Además, participaron Arianne van Anandel (Chile), quien habló de los retos de la Covid-19 desde la fe; Pedro Strozenberg, de ISER (Brasil), quien se enfocó en la importancia del movimiento ambiental multi-religioso, como camino y signo de la transformación y cambio cultural necesarios para una reactivación económica justa luego de la Covid-19 y frente al cambio climático.



IRI-COLOMBIA EN REDES

Nuestras publicaciones de Facebook llegaron a más de

6.500

personas y tuvieron más de

1.000

interacciones.

40.900

impresiones alcanzaron nuestros tweets del mes.

Nuestras publicaciones de Instagram llegaron a más de

1.000

personas.



¿Por qué es importante ratificar el Acuerdo de Escazú?

El Acuerdo de Escazú es un valioso instrumento que garantizará justicia y seguridad a los defensores del medio ambiente, para que puedan ejercer su labor, y acceso a la información sobre temas ambientales a los ciudadanos, con el fin de que tengan la posibilidad de participar de manera activa en la toma de decisiones ambientales. Por esta razón, el pasado 3 de septiembre IRI-Colombia participó en la Audiencia Pública (virtual) convocada por la Comisión Segunda del Congreso de la República, en la cual organizaciones sociales y gremiales expusieron sus puntos de vista acerca de la importancia de este instrumento y la conveniencia de su ratificación. Durante su intervención, Blanca Lucía Echeverry, coordinadora nacional de IRI-Colombia, expuso las cinco razones por las cuales este tratado es vital para la protección del medioambiente y, por tanto, de los bosques tropicales: contribuir al cumplimiento de los propósitos de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible; reforzar el marco jurídico nacional en materia de protección y participación ambiental y de garantía de los derechos humanos fundamentales de los defensores ambientales; hacer justicia para las generaciones

futuras mediante el cuidado solidario de la Casa Común como lo demanda el papa Francisco en la encíclica Laudato Si; el cumplimiento del compromiso internacional que manifestó el Estado colombiano cuando participó en las negociaciones que concluyeron con la adopción, en 2018, del Acuerdo de Escazú; y otorgarle un carácter vinculante a la Declaración de Río de 1992.



IRI hace presencia en medios SEMANA SOSTENIBLE

• *Un deber con la casa común*, es el título de la columna de opinión firmada por Rvdmo. Monseñor Elkin Álvarez, secretario general de la Conferencia Episcopal Colombiana y miembro del Consejo Asesor de IRI-Colombia, donde expresa la importancia de ratificar con celeridad el Acuerdo de Escazú.

<https://sostenibilidad.semmana.com/opinion/articulo/un-deber-con-la-casa-comun/54786>



“Solamente somos administradores de lo que Dios nos ha confiado. Tenemos que devolverlo en las mismas condiciones. Tenemos que volvernos guardianes de los bosques tropicales”.

Pastor Janier Cardona, durante la jornada de formación de IRI-San José del Guaviare.

“La Amazonía es un sujeto de derechos, tal como una persona o un ser viviente”.

Gustavo Garzón, ex director de la Reserva Nacional Natural Nukak, sobre la sentencia 4630 de 2018, durante la jornada de formación de IRI-San José del Guaviare.

Avanzamos en la misión de formar guardianes de los bosques



“Hoy todos nosotros, como miembros de la Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales, tenemos la oportunidad de construir juntos nuestro plan de acción 2020-2021, con el fin de orientar las actividades para lograr la prevención de la deforestación y la restauración de los bosques en el Guaviare”, expresó Blanca Lucia Echeverry, coordinadora nacional de IRI-Colombia, durante el discurso de instalación de la **Segunda Fase del Proceso de Formación de IRI-San José del Guaviare y los IRI Rurales El Capricho y Charras Boquerón.** El evento se llevó a cabo el pasado 5 de septiembre en el auditorio de Facredig, del municipio de San José del Guaviare, y contó con la asistencia de líderes religiosos, sociales y políticos de la región, todos miembros de IRI-San José del Guaviare y de los IRI Rurales El Capricho y Charras Boquerón. El evento se desarrolló en dos etapas. En la primera, Gustavo Garzón, ex director de la Reserva Nacional Natural Nukak; el Rev. Pastor Janier Islen Cardona Leal, de la Iglesia Panamericana; y Mercedes Ojeda, hermana misionera de la Madre Laura, ofrecieron a los asistentes conferencias sobre bosques y cambio climático, teología de la creación y espiritualidades de los pueblos indígenas respectivamente. En la segunda fase, liderada por el pastor William Porras, coordinador del IRI-San José del Guaviare, los participantes discutieron y formularon un plan de acción para los meses restantes de 2020.

Segundo foro: minería, fracking e hidrocarburos

29 SEP

PANELISTAS

JUDD FERMO MORALES
PABLO BARRIO CUCHALA TROY

Ciclo formativo virtual: problemáticas, desafíos y respuestas en la Amazonía

Más información: región-colombia@ira.org.co

Alianza formativa

IRI-Colombia, la Organización Nacional de los Pueblos Indígenas de la Amazonia Colombiana (OPIAC), y Repam Colombia se unieron para diseñar y ofrecer el **Ciclo formativo virtual: problemáticas, desafíos y respuestas en la Amazonía**, en el cual se abordan los temas de interés para esta región, y se articulan reflexiones y respuestas desde las organizaciones y comunidades, con el objetivo de incidir en las problemáticas que la afectan. El proceso de formación es certificado por la Universidad Javeriana de Cali y consta de cuatro foros liderados por expertos, en los que se tratan diferentes temáticas: Impactos del modelo extractivista en los pueblos y territorios (22 de septiembre); Fracking e hidrocarburos (29 de septiembre); Bonos de carbono, deforestación y reforestación (6 de octubre); y Opinión pública en defensa del territorio: horizontes frente a la pandemia (13 de octubre).